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CONSEJO DISTRITAL DRAFE 
 

ACTA No. 2 de 2022 
 

SESIÓN INFORMATIVA  
 

FECHA: 27/04/2022 
 
HORA: 5:00 pm – 7:00 pm 
 
LUGAR: Junta Administradora Local de Fontibón 
 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 
 

Nombre Cargo  Entidad / Sector Asiste Observaciones 
Sí No 

Estefanía 
Alvarado Ortiz 
(vacante) 

Consejera Escuelas de 
formación 
deportiva o clubes 
deportivos con 
reconocimiento 
deportivo vigente 

 X Llamar al 
segundo en lista 
Yeison Bustos 

Luz Marina 
Bachiller Tuta 

Consejera  Persona mayor  X  

Luz Estella Ayala 
Rodríguez 

Consejera Juntas de acción 
comunal JAC 

X   

Rafael Arturo 
Jaque Tenjo 

Consejero Sector educativo X   

Angela María 
Rodríguez Anzola 

Consejera Población con 
discapacidad 

 X Realizar elección 
atípica 

John Noe Ruíz 
Estrada 

Consejero Colectivos, 
agrupaciones o 
ESAL 

 X  

Vacante Consejero Grupos Étnicos y 
sociales 

 X Llamar tercero en 
lista 
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Miguel Ángel 
González 

Consejero 
delegado  

Alcaldía Local de 
Fontibón 

X   

Lizeth Catalina 
Caicedo 

Consejera 
delegada 

IDRD X   

Jenny Pérez Consejera 
delegada 

Secretaría de 
cultura, recreación 
y deporte SCRD 

 X  

 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre Cargo  Entidad 

Jorge Andrés 
Melo Lancheros 

Secretario Técnico IDRD 

 
 
 
ORDEN DEL DÍA:  
 

1. Llamada a lista y verificación del quórum 
2. Levantamiento de la sesión ordinaria, para dar paso a una sesión informativa 
3. Estado de las propuestas de presupuestos participativos y preocupaciones del consejo 

local DRAFE respecto al estado actual del consejo y sus problemáticas 
4. Estado del convenio interadministrativo Es Deporte Local 
5. Revisión del estado de las vacantes del DRAFE Fontibón 
6. Varios 

 
DESARROLLO: 
 

1. Llamada a lista y verificación del quórum 
 
 
Al realizar el llamado a lista y pasados 30 minutos después de la realización de la sesión 
ordinaria, se decide levantar la sesión ordinaria, ya que no se contaba con el quórum por parte 
de los consejeros, previa autorización y aprobación del presidente del DRAFE Fontibón Arturo 
Jaque. Se decidió, ya que se contaba con la presencia de la alcaldía local, referente y 
profesionales del deporte de la alcaldía, profesionales encargados del proyecto Es Deporte 



 

 
 
 
 

 
GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V1 

 

Local del IDRD y el jefe de la Oficina de Asuntos Locales del IDRD Diego Molano, continuar 
con una sesión de carácter informativo. 

 
2. Levantamiento de la sesión ordinaria, para dar paso a la sesión informativa 
 
Debido a que no se contaba con el quórum, siendo las 5:40 pm, se tomó la decisión de manera 
conjunta con los consejeros electos y delegados del DRAFE Fontibón, realizar el 
levantamiento de la sesión ordinaria, en donde se decidió continuar con una sesión de 
carácter informativo, en donde se pueda tocar temas específicos respecto a intereses y 
problemáticas respecto al funcionamiento de este consejo. 
 
3. Estado de las propuestas de presupuestos participativos y preocupaciones del 

consejo local DRAFE respecto al estado actual del consejo y sus problemáticas 
 
Se le dio la palabra al presidente del DRAFE Fontibón Arturo Jaque, en donde manifestó 
algunas inquietudes respecto a las propuestas de presupuestos participativos que se 
formularon en la vigencia 2021. De parte del presidente del DRAFE se solicitó un informe a la 
alcaldía local, para dar un balance respecto a cómo quedaron estructuradas estas propuestas 
que fueron formuladas por parte de algunos consejeros de manera individual, 
específicamente la propuesta realizada por parte de la consejera Luz Estella Ayala, la cual la 
presentó como comunal. 
La consejera manifiesta que realizó unas propuestas conjuntas con las mujeres comunales 
llamada “Fontibón se mueve por el adulto mayor” y “Dotación para el adulto mayor”, las cuales 
fueron aprobadas y consultadas por parte del referente de la alcaldía local Miguel Ángel 
González, con las proponentes de esta iniciativa. En donde manifiesta que ninguna de estas 
dos propuestas ha sido ejecutada a fecha de realización de esta sesión, debido a que hubo 
cambio de alcalde y detuvo la realización y puesta en marcha de las propuestas. Además, la 
consejera manifiesta que no se ha dado actualización del proceso que se ha llevado. Por 
último, la consejera manifiesta su inconformismo respecto a la participación ciudadana y la 
importancia del DRAFE, debido a que, según ella, la participación cada vez se ve más 
atropellada y no se le da la importancia necesaria a esta instancia. 
El presidente del DRAFE manifiesta preocupación respecto a la posibilidad de dotar a 
escuelas o clubes deportivos de la localidad que no cuentan con aval o reconocimiento 
deportivo, debido a que existe por parte de la alcaldía una iniciativa, en donde se intenta 
fortalecer estos procesos en la localidad, pero manifestado por parte del presidente, se quiere 
apoyar a procesos que no cuentan con el debido reconocimiento o aval, para que se 
encuentre legalmente constituida según la reglamentación actual. 
El presidente del DRAFE manifiesta su preocupación respecto al estado actual del DRAFE 
Fontibón, en donde hace un balance respecto a lo sucedido con el Gestor Territorial de la 
vigencia 2021, el cual, según lo manifestado, no contaba con la experiencia y conocimiento 
del sector, además, generó retrasos e inconvenientes, debido a que dejaba trazabilidad de su 



 

 
 
 
 

 
GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V1 

 

trabajo realizado, de las actas de las sesiones ordinarias y extraordinarias y la pérdida de la 
documentación generada desde el DRAFE desde el comienzo de su gestión. 
Finalmente, el presidente del DRAFE manifiesta preocupación debido a que considera que el 
DRAFE es un “saludo a la bandera” en la localidad, ya que no cuentan con espacios de 
incidencia y en los que si podría tener espacios de incidencia, no cuenta con la articulación 
entre la alcaldía y el IDRD, para que realmente se vea reflejado su trabajo como consejo local. 
Para empezar a dar respuesta a las inquietudes manifestadas por los consejeros, el referente 
de deportes Miguel González, da un balance respecto a la realización de las propuestas de 
presupuestos participativos, especialmente las dos formuladas por parte de la consejera Luz 
Estella Ayala. Miguel comenta que estas propuestas fueron realizadas concertadamente con 
las personas que fueron las formuladoras, las cuales se encuentran adjudicadas. La primera 
propuesta de “Dotación para el Adulto Mayor” fue adjudicada mediante subasta inversa, para 
beneficiar a 1043 adultos mayores, con un valor de $280.000.000, en donde manifiesta que 
se habilitará un link de inscripción, para que las personas interesadas en participar, puedan 
inscribirse y ser beneficiarios de este proyecto. La inscripción está habilitada entre el 1 al 31 
de mayo. Miguel Ángel solicitó a los consejeros, si cuentan con los grupos de persona mayor, 
poder acercarse a las instalaciones de la alcaldía local, para poder realizar las inscripciones. 
Además, recordó que la alcaldía local cuenta con 10 instructores capacitados, para informarle 
a los adultos mayores, conforme quedó consignado en el anexo técnico, cómo se debe utilizar 
estos kits que serán entregados. Finalmente, recuerda que, debido a la complejidad de 
transportar las pesas, estas quedaran en un salón comunal o en un lugar de residencia central 
designado por un grupo de persona mayor, para poder ser entregadas y almacenadas. 
Recordó que, debido a problemáticas con el proceso de transporte de materias primas, el 
contratista solicitó una prórroga, ya que no fue posible importarlas con anterioridad. 
Respecto a la meta “Fontibón se mueve por el adulto mayor”, Miguel González manifiesta que 
esta se hizo dentro de un convenio interadministrativo con el IDRD llamado Es Deporte Local, 
intentando beneficiar a 2250 adultos mayores en tres diferentes parques de la localidad 
(Centenario, Villemar, Atahualpa), distribuido en 5 estaciones en jornada mañana y tarde, y 
el cual se finalizará con un evento final de dos días. El referente rescata que se ha intentado 
seguir las recomendaciones dadas por parte de la consejera Luz Estella Ayala y recuerda que 
los retrasos presentados en la realización de esta iniciativa se deben a la dificultad de acceso 
de los insumos para su adecuada realización. El referente manifiesta la importancia del 
trabajo conjunto que se ha venido realizando con el IDRD para dar cumplimiento a las metas 
e iniciativas establecidas. 
El jefe de la Oficina de Asuntos Locales Diego Molano solicita la palabra, en donde manifiesta 
que la designación de él en este cargo se basa en fortalecer los procesos locales, iniciando 
por el DRAFE en cada una de las 20 localidades de la ciudad. Este fortalecimiento se da a 
partir de reestructuración de la misma oficina, en donde manifiesta que unas localidades 
cuentan con un DRAFE bastante fuerte y otros con un DRAFE que se encuentran con algunas 
dificultades. El jefe manifiesta que con el DRAFE de Fontibón se encuentra en una situación 
compleja debido a las dinámicas presentadas en las vigencias anteriores con los anteriores 
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secretarios técnicos. Para darle solución a esta situación, el jefe rescata la designación de 
Jorge Andrés Melo Lancheros como secretario técnico, para permitir dar solución a esta 
situación. Recuerda que la tarea fundamental es fortalecer el DRAFE en todas las localidades, 
para que pueda contar con el reconocimiento necesario y la incidencia que se necesita para 
esta instancia de participación ciudadana. 
Como segundo punto, el jefe Diego Molano manifiesta que una de las principales tareas es 
fortalecer la formulación de los presupuestos participativos designando profesionales que 
realicen acompañamiento y seguimiento de las iniciativas para que estas puedan llegar a 
buen término. El jefe de la oficina, rescata la importancia del IDRD, debido a su razón de ser, 
dedicado al deporte, la recreación, la actividad física, entre otros, para poder articular con los 
procesos de las alcaldías y en la implementación y ejecución de convenios, realizando a estos 
ejes centrales. Por ello recuerda que dentro de la localidad se cuenta con 222 parques 
vecinales y de bolsillo, 2 zonales y 1 metropolitano, además de coliseos, canchas sintéticas, 
entre otros, para poder realizar este tipo de actividades en las mejores condiciones posibles. 
La consejera Luz Estella Ayala manifiesta que dentro de estos parques se han realizado una 
serie de mantenimientos y mejoras por parte de la comunidad, pero que encuentra con 
sorpresa, que estos parques pertenecen o son administrados por parte del IDRD. A esta 
manifestación, el jefe Diego Molano recuerda que los escenarios deportivos son 
administrados por parte del IDRD, los cuales cuentan con administradores de escenarios, que 
permiten que estos sean utilizados de manera adecuada. Respecto al mantenimiento, 
manifiesta que debido a las ingentes cantidades de dinero que se requiere para el 
mantenimiento de grandes estructuras deportivas, que se encuentran bajo el cargo del IDRD, 
solo se puede destinar un dinero específico para estos escenarios de gran tamaño y para 
aquellos escenarios pequeños (parques vecinales y de bolsillo), el MAE (manual de 
aprovechamiento económico) manifiesta que la alcaldía local es la que debe realizar este 
mantenimiento. Respecto al mantenimiento de estos parques, el secretario técnico y gestor 
territorial, recuerda que se está haciendo unas visitas a diferentes parques de la localidad 
para su adecuado uso, en donde se intentan hacer convenios solidarios con la comunidad 
para su adecuada utilización, como la posibilidad de realizar mesas de trabajo con los 
funcionarios de la alcaldía local, para priorizar la realización de mantenimiento de los 
escenarios vecinales y de bolsillo a mediano y largo plazo, debido a que la vigencia 2022 ya 
cuenta con presupuesto asignado para el mejoramiento y embellecimiento de estos espacios. 
El presidente del DRAFE solicita información respecto a cómo se debe regular la realización 
de torneos ilegales de Fontibón y a quién se le debe pagar este escenario según la 
reglamentación. El jefe recuerda que, debido al MAE, se debe realizar al IDRD y manifiesta 
que las irregularidades se deben manifestar con el gestor territorial para que se pueda elevar 
estas solicitudes.  
 
4. Estado del convenio interadministrativo Es Deporte Local 
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Se realizó la presentación de la coordinadora del convenio interadministrativo María Fernanda 
Rojas, la cual informa que se realizó un convenio con 6 localidades de Bogotá, en el marco 
de la estrategia Es Deporte Local. Las cuales en Fontibón cuentan con dos metas específicas. 
Recuerda que, debido a la adquisición de insumos y problemáticas de contratación por ley de 
garantías, el plazo máximo de ejecución de las propuestas de presupuestos participativos es 
hasta el 31 de agosto del presente año.  
Dentro de las dos iniciativas que se viene realizando en el marco de Es Deporte Local, se 
encuentra “Fontibón se mueve por el adulto mayor” la cual se encuentra coordinada por el 
gestor de territorial de recreación James Vargas en donde explica que en 20 días de ejecución 
(1 semana por cada parque), se intenta impactar a 2250 adultos mayores de la localidad con 
dos jornadas de eventos deportivos, distribuida en 5 estaciones (aeróbicos, estiramientos, 
juegos tradicionales, deportes tradicionales y danzas). Se espera que cada jornada se realice 
durante 2 horas, en las cuales se intenta impactar a 100 personas en la mañana y 50 en la 
tarde. La consejera Luz Estella Ayala pregunta si las personas que asisten en las horas de la 
mañana también deben participar en las horas de la tarde. Para dar respuesta a esta 
pregunta, el gestor James Vargas manifiesta que se espera que las personas sean diferentes 
en cada jornada, para cumplir la meta de impactar a las 2250 personas planteadas. La 
promoción de esta iniciativa empezó desde el mes de marzo a través del voz a voz, 
habladores pegados en sitios estratégicos (100 en diferentes sitios de la localidad) y 
publicidad en redes sociales. El gestor territorial recuerda que las dificultades presentadas al 
momento de la sesión se deben a la recepción de documentación y la estrategia de 
convocatoria, ya que no se ha alcanzado la cantidad mínima esperada. El presidente del 
DRAFE manifiesta la idea de realizar actividades en parques satélites para poder llegar a la 
cobertura establecida, a lo cual responde el gestor de recreación que no es posible, debido a 
que se tendría que duplicar los servicios en los diferentes parques. El presidente del DRAFE 
manifiesta su interés de apoyar a esta meta y poder realizar un proceso de reunión con 
diferentes líderes de la localidad para poder cumplir las metas y se lleve a buen término esta 
iniciativa. Finalmente, el gestor de recreación manifiesta que para el evento de cierre se 
espera impactar 1800 personas, 900 en cada jornada, en una rumba en donde se convoque 
a todas las personas participantes de los eventos. 
La segunda iniciativa que se encuentra en el marco de Es Deporte Local se encuentra 
“Fontibón se mueve en bici”, dirigida por el gestor Jonathan Arbeláez, en donde se van a 
realizar jornadas de capacitación de despinche de la bicicleta, específicamente 10 en dos 
jornadas por día. Esta iniciativa se ejecutará durante todo el mes de mayo. Un segundo 
aspecto en esta iniciativa es la realización de la Escuela de la Bicicleta en diferentes colegios 
de la localidad (Colegio Internacional, Colegio Costa Rica, Colegio Villemar y Zona Franca), 
en los cuales se busca procesos de enseñanza para aprender a montar en bicicleta a 
personas a partir de los 4 años, en los cuales se busca impactar a más de 3000 personas. Se 
está realizando articulación con los diferentes colectivos de bicicleta de la localidad, en donde 
se busca fortalecer los ciclopaseos que ellos realizan los días martes y jueves, a través de la 
integración a esta iniciativa. Por último, dentro de esta iniciativa, se tiene proyectada una 
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carrera de Cross Country, la cual se va a realizar en el Parque Zonal Zona Franca, la cual se 
tiene planteado inicialmente realizar el 28 de mayo, el cual es un evento gratuito y el link de 
inscripción se dará a través de los diferentes canales del IDRD y el Gestor Territorial. 
Finalmente, se les permitió ver a los consejeros los diseños de los jerséis que serán 
entregados en esta carrera de cierre. 
 
 
5. Compromisos 
 
María Fernanda Rojas quedó con el compromiso de enviar las presentaciones de las 
iniciativas, para ser compartidas con los consejeros del DRAFE Fontibón. 
Solicitud de reunión con el alcalde local Anderson Acosta por parte del jefe de la Oficina de 
Asuntos Locales del IDRD Diego Molano. 
Completar el DRAFE por parte del secretario técnico Jorge Andrés Melo Lancheros, respecto 
a las vacantes de discapacidad, grupos étnicos y sociales y escuelas y clubes avaladas. 
 

 
Siendo las 7:00 pm del 27 de abril de 2022, se dio por cerrada la sesión informativa - ordinaria 
número 2 del Consejo Local DRAFE Fontibón 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: 
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29 de junio de 2022, 5:00 pm, en las instalaciones de la Junta Administradora Local de Fontibón 
 
En constancia se firman, 
 
 
 

  
 
 
 
 

 
 

PRESIDENTE 
Rafael Arturo Jaque Tenjo 

 
 

 

 
 

SECRETARIO  
Jorge Andrés Melo Lancheros 

 

 


